

COLOMBIA

Análisis de fortalezas, debilidades, oportunidades y amenazas

FORTALEZAS	<p>El Congreso ha contribuido a conservar el debate democrático en el país y a controlar los excesos de algunos funcionarios. Las cortes han mantenido la tutela de los principios de la Constitución para reglamentar la actuación de las distintas entidades del Estado, garantizando la fortaleza de la democracia colombiana. Destaca la solidez de los medios y los periodistas que no claudican en su decisión de informar e investigar, aún bajo los peligros permanentes que esto representa en el país. La crisis financiera del sector no ha logrado doblegar el espíritu de los comunicadores en Colombia.</p>
DEBILIDADES	<p>La corrupción sigue permeando las entidades públicas y el ejercicio democrático. Esto ocasiona ataques, descalificaciones, agresiones e insultos, campañas de desprestigio y demás actuaciones en contra de los medios y comunicadores ya que las denuncias y columnas de opinión, resultan incómodas a los gobernantes de turno. Si bien es cierto que se mantiene el respeto por la libertad de prensa, esta se torna débil y en muchos sectores los periodistas se ven obligados a claudicar de su tarea. Débil sigue siendo la labor desempeñada por el Poder Judicial, que deja impunes asesinatos, agresiones y ataques contra periodistas y comunicadores. Finalmente, la situación financiera del sector de los medios sigue ocasionando despidos de comunicadores sociales y periodistas.</p>
OPORTUNIDADES	<p>Las nuevas formas de comunicar resultan una oportunidad creciente para los medios de comunicación que encuentran en ellas nuevas audiencias que, aunque de manera diferente, desean mantenerse informadas con contenidos noticiosos, denuncias, columnas de opinión. Esto contribuye al debate público que es fundamental en toda democracia. La cooperación internacional continúa siendo un apoyo importante para las investigaciones sobre corrupción, temas del medio ambiente y, en general, para financiar iniciativas que promueven y facilitan el ejercicio libre del periodismo en Colombia.</p>
AMENAZAS	<p>Las mayores amenazas contra la supervivencia de los medios y el ejercicio de la libertad de prensa y expresión en Colombia provienen, en este momento, de los funcionarios públicos, comenzando por el presidente de la República. Las descalificaciones sistemáticas y agresivas sobre la labor de los medios de comunicación están generando un clima de violencia.</p>

